

表① 国保税の試算例(夫婦と子ども2人む、アパート住まい)

	国保税額 (医療・介護計)	医療分	介護分
所得割	208,000円	控除前の所得の 8.3%	同 2.1%
均等割	88,000円	1人当たり 19,000円	同(40~65歳) 6,000円
平等割	31,000円	1世帯当り 21,000円	同 10,000円
資産割	0円 (アパート住まいのため)	固定資産税額の 39%	同 8%
計	327,000円	263,000円	64,000円

表② 国保の滞納世帯と資格証明書の発行数

	滞納世帯数	資格証明書 発行数(%)
北茨城市	1,852	183 (9.88)
高萩市	1,693	64 (3.78)
日立市	8,003	121 (1.51)
水戸市	15,403	119 (0.77)

(昨年9月の数字で比較)

その上で「滞納率でいうと本市は他市と比べて決して高いわけではない。ところが、滞納世帯数に占める資格証明書の発行比率が飛びぬけて高い。高萩市の2・6倍、日立市の6・5倍、水戸市の12・8倍にも及んでいる」と、他市に比べて異常に多い本市の資格証明書の発行数について指

資格証明書の発行数は234世帯、短期保険

て約6億1700万円。

これは対し市は「滞納額は現年度と過年度を合わせ

# 高すぎる国保税と冷たい運用

## 福田明市議がきびしく指摘

3月議会  
一般質問から

3月14日の一般質問で福田明議員は、国民健康保険について質問し、「払いたくても、高く払えない国保税」の実態を浮きぼりにしました。福田議員は「深刻な貧困の広がりの中で、国保税

の滞納世帯が全国では480万世帯を超えた。そのうち保険証を取上げられて、資格証明書を発行されている家庭が35万世帯で、過去最高になっている。本市の実態および滞納の主要な原因は何か」と質問。

証の発行数は831世帯。滞納の主な原因は、納税意欲の欠如・事業不振・行方不明等々である」と答弁しました。

しかし福田議員は「滞納の原因は納税意欲の欠如ではなく、国保税が高過ぎて払えないことが最大の要因」と述べ、「たとえば夫婦と子ども4人でアパート暮らし、所得200万円の世帯のばあい、本市の国保税は医療と介護あわせて33万円ほどにもなる。払いたくても払えない人が出るのは必然的である」と試算を示しました。(表)



日本共産党  
北茨城市委員会  
電話0294-1030  
毎週日曜日発行  
インターネットでも  
ご覧いただけます  
http://www.jcp-ktib.com/

ご相談は  
お気軽に  
市議会議員  
福田 明  
43-0468  
市議会議員  
鈴木やす子  
42-2462

摘。(表) 「この実態を見るならば、一定の滞納者に対して、納税相談に來なければ機械的に資格証明書を発行している」としか思えない。滞納世帯の実態を把握し、生活困窮者や子育て世代への資格証明書の発行はやめて、保険証を交付すべきであり、

それが住民のいのちを守る自治体の仕事である」と、きびしく指摘しました。

**市長選**  
村田市長は黙して語らず

一般質問で福田明議員は、次期市長選挙について「先日、市選挙管理委員会では市長選挙の日程について6

月3日告示、10日投票と決定した。村田市長が出馬するのかしないのか、市民の関心が集まっているが、現在の市長の率直な気持ちをうかがいたい」と質問。これに対して、市長は「今は議会に集中したい」と黙して語らず「の姿勢に終始し、明言を避けました。

## 「ひきこもり」をテーマに公開講座

社会福祉協議会の研修会を公開

3月12日に、社会福祉協議会でボランティアグループの研修会が開かれ、一般にも公開されました。講師は、朋友アカデミー塾長の菊池芳明氏。みずからの不登校の体験を軸に、ひきこもる子どもたちの内面と親や学校との関わりが語られました。

最後に菊池氏は、つづけたことが自分の自信の基礎になったという三味線を披露。雨情作の磯原節の伴奏や、津軽じょんがら節などを演奏しました。



## 農協の活動に疑問の声

農協女性部の総会に参加したという方が次のような声を寄せてくれました。書面からそのまま紹介します。

JA女性部の総会に出席しました。そこで配られた資料には「一党一派に属さず、政治的には中立」と書いてあります。それなのに今回、農協の理事長からお願という形で、参議院選挙に自民党から立候補するという人物への協力を求められました。

つねづね自民党の押し進めている農政に疑問を持っている私は、この組織は本当に農業を守る気があるのか?と思ひ、それに協力している自分がいやになって、抜きたい気持ちでいっぱいです。

女性部総会で理事長が自民党への応援を依頼